



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Por tercer año consecutivo, la localidad rionegrina de Cinco Saltos conjuntamente con la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, se prepara para celebrar el día 27 de noviembre del presente año, una nueva edición de la "Tarta mas larga del mundo".

En esta oportunidad, se está promocionando el evento, bajo el slogan: "La Tarta de Manzanas mas Larga del Mundo en la Avenida mas Larga del Mundo", dado que los primeros pasos de elaboración de la tarta se utilizan productos frescos de la Región Patagónica, para atravesar distintas ciudades hasta la presentación oficial, por el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires.

El evento tiene por objetivo el de imponer la marca "Turismo en Cinco Saltos", a través de la planificación y realización de este evento diferenciador, con respecto a otros que se han llevado a cabo en el Alto Valle de Río Negro y Neuquén, relacionados a la fruticultura; de modo de captar la atención de todos los medios de comunicación nacionales y del mundo para promocionar las características de dicha ciudad, cuna productiva de las mejores manzanas del Alto Valle rionegrino.

Maricarmen García, representante del área de turismo de Cinco Saltos, e impulsora del proyecto, sostuvo que "la idea es desplegar la tarta más larga del mundo en la avenida más larga del mundo. Nos sirve a nosotros para promocionar nuestro producto y también le sirve a Buenos Aires, para mostrarse al mundo con su avenida", expresó.

Cabe destacar, que la tarta de manzanas es originaria de Inglaterra. Originariamente, consistió en una masa hecha de harina de trigo y una cobertura de manzanas grany smith, productos de granja. Antes de la edad media era la comida de los hogares mas humildes.

En el norte de España es adaptada a su gastronomía por los vascos y gallegos, dado que en su terruño crecen las manzanas silvestres.

La tarta de manzanas llega a América de la mano de la aristocracia de la colonia, en que se consumían mayormente en las tertulias, copiando a la tradición inglesa.

En nuestro país, con el tiempo se convertiría en un postre popular. En el Alto Valle, no había chacra donde las amas de casa no cocinaran para su familia, una tarta de manzanas.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

En los años XX del siglo pasado, comienza el cultivo intensivo de frutas de pepita en el Alto Valle de Río Negro y Neuquén; y la manzana grany smith fue una de las variedades mas cultivadas. El lugar de origen de la fruticultura fue Cinco Saltos; sitio en el cual los primeros colonos ingleses plantaron los primeros manzanos del Valle.

Esta manzana tiene la particularidad de mantenerse durante todo el invierno en perfecto estado; por lo cual era guardada y almacenada en las chacras para "tener alimento en el invierno".

Los primeros años de los colonos del valle, en mayoría españoles, ingleses, italianos y alemanes no fueron fáciles; por lo cual su alimentación dependía en gran manera de lo producido en su chacra, por lo tanto una nutritiva tarta de manzanas, no faltaba en la mesa familiar.

Al respecto de la "Tarta más larga del mundo", es de destacar que, en la etapa de pre-producción se involucra a todo el pueblo y a empresarios y comerciantes gastronómicos de la región. Desde la cosecha, la donación de las manzanas, el pelado y posterior fileteado, se realiza por voluntarios de la ciudad de Cinco Saltos y alrededores.

Posteriormente, todos los chefs, a cargo del Chef Sergio Córdoba, comienzan con el amasado que se desarrolla en hornos de panaderías locales y de hipermercados.

Todas las etapas, desde la elaboración, ensamblado hasta el flambeado y la medición con un centímetro gigante, se muestra en forma de "show" y con la concurrencia del publico presente.

Las primeras porciones son entregadas por padrinos mediáticos, y los colaboradores distribuyen porciones a cambio de donaciones a voluntad, que son en su totalidad entregadas a una asociación previamente seleccionada.

Como cada año, se supera el récord de tamaño de longitud de la tarta, respecto del año anterior. En el año 2009, media 201 metros de longitud, el año pasado fue de 255 metros y este año se estima que medirá unos 300 metros, de los cuales al menos 100 metros será para celíacos. Una vez ensamblada, se cortará en la Avenida 9 de Julio frente al Obelisco.

El traslado de Cinco Saltos a la ciudad de Buenos Aires se realizará mediante dos camiones térmicos, los que tendrán un cartel visible que expresará: "estamos



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

trasladando la Tarta de Manzanas mas Larga del Mundo". Las ciudades en que se realizará una parada simbólica para que se proceda a la donación de ingredientes serán: Neuquén, Cipolletti, General Roca, Bahía Blanca, Allen y Tres Arroyos.

Este año tiene un aditamento solidario, además de federal, ya que lo recaudado se destinará en un ochenta por ciento (80%) al Hospital Garrahan y el veinte por ciento (20%) restante al Hospital local de Cinco Saltos que está atravesando una grave crisis económica.

Alrededor de cincuenta (50) personas están involucradas en el proyecto, entre la Asociación de Celíacos, la coordinación desde Turismo de la Municipalidad de Cinco Saltos y los chefs que cocinarán la tarta de manzana. Los ingredientes se cuentan por miles, requiriéndose 4.400 huevos, 20.000 manzanas, 1.400 kg. de harina, 900 kg. de azúcar, 2,5 kg. de canela y 1170 kg. de manteca, estimándose unas 24.000 porciones.

Desde nuestro Bloque, apoyamos esta iniciativa por los múltiples beneficios solidarios y nobles que involucra, y entendemos que la "tarta de manzanas" tiene un gran simbolismo para nuestra región, dado que está atravesado por un sentimiento de identidad y amor por la tierra propia y el patrimonio; revalorizando la belleza, el crecimiento y desarrollo que ha adquirido por estos días, fruto de la tradición chacarera y valletana.

Por ello:

Autor: Martha Ramidán.

Acompañantes: Beatriz Manso, Fabián Gatti.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés turístico, social, cultural y comunitario la Tercera Edición del evento "La Tarta Mas Larga del Mundo en la Avenida Mas Larga del Mundo" el día 27 de noviembre en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, uniendo simbólicamente las ciudades de Cinco Saltos y Buenos Aires, pasando por cinco ciudades intermedias, y que tiene por objeto difundir y promocionar nuestra provincia, contribuyendo, a través de las donaciones recaudadas en esta ocasión, con fondos destinados al Hospital Garrahan y al hospital local de la referida ciudad valletana.

Artículo 2°.- De forma.